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Обсуждаем Послание президента

Борьба с онкологическими заболеваниями – один из ос-
новных приоритетов в здравоохранении нашей страны. В 
Тюменской области всегда большое внимание уделялось 
этой группе заболеваний, наряду с сердечно-сосудистыми. 
И самая основная задача – раннее их выявление, на I или II 
стадии, – когда онкологию можно вылечить. 

«Принципиальное значение имеет ранняя диагностика. У нас 
восстановлена система диспансеризации и регулярных профи-
лактических осмотров – они должны включать обследование на 
онкологические заболевания в обязательном порядке. Человеку 
нужно давать возможность дистанционно записаться на приём, 
выбрать удобное время для посещения поликлиники, включая ве-
черние часы и выходные дни, пройти осмотр без дополнительных 
формальностей», – отметил в ежегодном Послании Федеральному 
собранию президент России Владимир Путин.

В 2018 году в Тюменской области было выявлено 6 412 случаев 
злокачественных новообразований. Более 58 процентов всех 
онкологических заболеваний были обнаружены на ранних (I – 
II) стадиях. В ходе реализации регионального проекта «Борьба 
с онкологическими заболеваниями» онкологическая служба 
Тюменской области стремится достичь уровня смертности от 
новообразований в 139 случаев на 100 000 населения (итоговый 
показатель РФ – 185 случаев на 100 000 населения). 

«Раннее выявление – это самое главное. Мы реорганизовали си-
стему смотровых кабинетов, создав на их базе совершенно новый 
вид ранней диагностики. Сегодня в каждой поликлинике Тюмен-
ской области работают кабинеты раннего выявления заболеваний. 
Каждый специалист такого кабинета прошёл специальную подго-
товку на базе Медицинского города и стажировку у врачей-онколо-
гов. При выявлении подозрения на новообразование специалисты 
такого кабинета сразу же по определённому алгоритму направляют 
пациента на дообследование. Данный алгоритм предусматривает 
как можно более полное и быстрое попадание пациента (в случае 
подтверждения диагноза злокачественное новообразование)  к он-
кологам Медицинского города», – поясняет директор департамента 
здравоохранения Тюменской области Инна Куликова.

В ходе профилактических осмотров за прошлый год было вы-
явлено 33,5 процента всех онкологических заболеваний, причём 
78,1 процента случаев были диагностированы на ранних стадиях. 

В Тюменской области реализуется одна из самых больших 
скрининговых программ в РФ. В неё включены: маммография, 
анализ крови на ПСА, компьютерная томография лёгких, анализ 
кала на «скрытую кровь», эндоскопический скрининг. 

Благодаря данным исследованиям в 2018 году было выявлено 
1 293 случая онкологических заболеваний. Так, например, ком-
пьютерную томографию лёгких прошли 11  470 человек, было 
выявлено 222 случая онкологических заболеваний лёгких, 111 929 
женщин прошли маммографию и у 215 из них были выявлены 
новообразования молочных желез. 

 «За ближайшие шесть лет направим на эти цели не менее 
одного триллиона рублей. Речь об организации своевременного, 
эффективного и доступного лечения, о внедрении передовых 
технологий, которые в большинстве случаев позволяют помочь 
людям, заставляют отступить эту опасную болезнь», – обозначил 
приоритеты Владимир Путин. 

Александра МАлыгИнА, пресс-служба 
департамента здравоохранения Тюменской области.

О борьбе 
с онкологией 

В 2018 году самое крупное 
фермерское хозяйство Черна-
ковского сельского поселения 
-  подворье Бырмагамбета 
Абдуллы - пополнилось гол-
штинизированными нетелями 
и породы герефорд. Льготный 
заём на приобретение скота и 
модернизацию животновод-
ческих помещений индиви-
дуальному предпринимателю 
предоставил фонд «Инвести-
ционное агентство Тюменской 
области».

Фермерством Бырмагамбет 
Абдулла начал заниматься в 
далёком 1992 году, когда решил 
вести хозяйство единолично, 
отделившись от местного со-
вхоза. За это время индивиду-
альный предприниматель воз-
вёл помещения для скота, за-
купил оборудование и технику, 
а поголовье фермы увеличил 
до более 100 голов крупного 
рогатого скота. Традиционное 
направление производства – 
молочное. В зимний период в 
переработку сдаётся порядка 
240-250 килограммов продук-
ции, летом – от 300 до 400, и 

Набирает обороты 
благодаря льготному займу 

всё исключительно первым 
сортом.  

Кокуйский фермер решил 
не ограничиваться молочным 
скотоводством. В 2018 году 
при поддержке фонда «Инве-
стиционное агентство Тюмен-
ской области» он приобрёл и 
мясной скот. Уже подрастают 
телята от привезённых нетелей 
породы герефорд. Молодняк 
выращивается на подсосе, по-
этому требует меньше ухода. 
Уже через шесть месяцев телята 
очень увесистые, а к полутора 
годам бычки нагуляют по 300 
килограммов чистого мяса. Эта 
порода устойчива к болезням 
и суровым сибирским услови-
ям. Только во время сильных 
ветров зимой скот загоняют в 
помещения, а в остальное время 
животные находятся на свежем 
воздухе. Да и дорогостоящих 
кормов им требуется меньше. 
Если на каждую дойную ко-
рову ежедневно выдаётся 10 
килограммов дроблёнки, то на 
мясную всего два.

Именно скот породы герефорд 
выращивают для производства 
мраморной говядины, но пока 

переработчики принимают мясо 
как телятину, хотя обещают вы-
делить специальную позицию в 
линейке продукции и повысить 
цену. 

В этом крестьянском хо-
зяйстве всё построено самим 
владельцем, а средства, вы-
деленные фондом, направ-
лены на приобретение КРС, 
оборудования, ремонт фермы. 
Бырмагамбет признаётся, что 
без льготного займа было бы 
намного сложнее сделать этот 
большой шаг вперёд: «Мы 
очень благодарны за эту по-
мощь. Побольше бы таких про-
грамм, ведь поднимать сель-
ское хозяйство непросто. Мы 
сами выращиваем зерновые, 
поэтому эффективность на-
шего производства зависит от 
цены на топливо, на запчасти». 

Предприниматель уверен, 
именно возможность брать 
целевые займы под низкий 
процент могла бы сделать фер-
меров успешными, а со всеми 
остальными вызовами селяне 
справятся самостоятельно.

Вера ХАЛАЕВА. 
Фото автора.

 Так называлась неформальная встреча, организованная Тю-
менским региональным отделением «ОПОРА РОССИИ», которая 
прошла 22 февраля в «ТЕХНОПАРКЕ».

В мероприятии приняли участие главный федеральный инспек-
тор Дмитрий Кузьменко, заместитель губернатора Тюменской 
области Вячеслав Вахрин, первый заместитель председателя 
Тюменской областной думы Андрей Артюхов, вице-президент 
«ОПОРА РОССИИ» Эдуард Омаров и др.

От имени полномочного представителя Президента РФ в УФО 
поприветствовал участников встречи главный федеральный инспек-
тор. Он отметил, что поддержка малого и среднего бизнеса является 
одним из приоритетных направлений государственной политики. 
Президент России в своём Послании Федеральному Собранию 
сделал акценты на развитии экономики. Её рост – одна из ключевых 
целей, и те приоритеты, которые обозначены главой государства, 
отражены и в региональных задачах экономического развития. Это и 
улучшение делового климата, привлечение инвестиций, устранение 
административных барьеров, увеличение доли малого и среднего 
предпринимательства в экономике, диверсификация промышлен-
ного производства и создание новых рабочих мест.

«Сегодня региональное отделение является одной из наиболее 
авторитетных общественных организаций региона. Она объеди-
нила в своих рядах талантливых и успешных предпринимателей, 
чтобы совместными усилиями создать наиболее благоприятные 
условия для ведения предпринимательской деятельности на 
территории Тюменской области», – сказал Дмитрий Кузьменко.

Пресс-служба главного федерального инспектора
 по Тюменской области.

ОПОРА собирает друзей
Официальный отдел

Бырмагамбет Абдулла считает: без помощи государства 
было бы намного сложнее закупить породистый скот.
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Не зря говорят: новое – это 
хорошо забытое старое. Поэто-
му, следуя этому принципу, мы 
возобновили в газете когда-то 
популярный среди наших чи-
тателей конкурс под рубрикой 
«Что бы это значило?». 

Сначала было затишье – ни 
одного слогана… Но после на-
шего напоминания люди акти-
визировались, стали звонить 
или отправлять по электронке 
свои четверостишия.

Марина Седова из Упорово 
правильно разглядела на фото-
графии, что это фрироуп – вид 
спорта, основанный на пре-
одолении участниками специ-
альных дистанций, состоящих 
из верёвочных элементов, без 
касаний контрольных поверх-
ностей: 

Вот с талией осиною залезу на осину я
Фрироуп – это значит
Залезть и вперёд идти
По колёсам и верёвкам
В полуметре от земли.
Вера Пустозёрова из Суерки 

отправила спортсменку искать 
сюрприз:

Вот с талией осиною
Залезу на осину я,
«Просочусь» сквозь камеру
И сюрприз достану я.
Где он есть? Здесь не видать.
Мне – залазить, вам – искать.
Валентина Одинцова (к со-

жалению, не сообщила, где 
проживает) представила себя 
на месте героини фотографии:

Ах, какая высота!
Ноги держатся едва.
Отдохну немного,
Сейчас придёт подмога.
Антонина Мурадян из Ско-

родума определила, что на 
снимке парень учится плести 
сети. А учитель у него – паук:

Сплёл однажды 
                        паутинку паучок.
И повесил паутинку на сучок.
Долго я стоял, завидовал ему.
И решил: 
           пора сплести и самому.
В стороне стоит, 
                       любуется народ.
Кто же первым 
                 в эти сети попадёт?
Варвара Паутова из Маса-

лей, посомневавшись – парень 
это или девушка, всё же склони-
лась ко второй версии. И полезла 
она, оказывается, чтобы снять 
колесо, которое в спортзале, ско-
рее всего, станет тренажёром:

Стоит на верёвках
Наш Вовка в кроссовках.
А, может быть, Дашка
На древе, как пташка, 
Руками вцепившись,
Смотрит вперёд,
Чтоб угадать,
Кто главарь той компашки,
Которая долго, 
                настойчиво ждёт,
Как наша милашка
По имени Дашка
Изъявит желанье – 
На землю сойдёт.
И круг тот спортивный,
Привязанный дивно
Верёвкой к деревьям
Как снимет спокойно,
В спортзал унесёт.
Александр Павлов из Чёр-

ной написал о незадачливом 
участнике военно-спортивных 
игр:

Это лагерь «Патриот».
Позади ученья.
Уложились парни в срок.
Мне же – невезенье.
А вот в стихотворении Нины 

Костриковой из Упорово ус-
матривается некая интрига. Уж 

очень загадочно она написала, 
прям ребус какой-то:

Иди вешай колесо,
А мы чай попьём.
Пока верёвки собирал
И на термос намотал.
Попейте… Залез на дерево…
Искали… Всё разбросали…
Уже ругаются… 
Четверостишие Геннадия 

Сучкова из Бызово – детектив-
ного характера:

Настоящий я шпион,
Меня спрятал гордый клён.

Как бы мне не оборваться,
Без штанишек не остаться.
Спасибо всем, кто отправил свои 

работы на конкурс. В этот месяц 
мы решили победителей не назна-
чать, будем считать, что все попали 
в их число, ведь каждый нашёл 
свою изюминку и постарался 
раскрыть тему. А вот следующий 
снимок для вашего творчества. Не 
забывайте писать свои имя, фами-
лию и место проживания. Удачи!

Обзор подготовила 
Людмила ИВЛЕВА.

Что бы это значило?

Февраль – время проведения 
ежегодных сходов граждан, на 
которых местная власть отчи-
тывается перед населением о 
проделанной работе.

Открыла череду встреч, ко-
торые завершатся во второй 
половине марта, Суерская 
территория. 

Возможна диагностика 
газового оборудования

После традиционных докладов 
главы Суерского поселения Ла-
рисы Гольцман (в полном объёме 
он будет опубликован позже) и 
уполномоченного участкового 
полиции Александра Григорьева, 
слово было предоставлено главе 
Упоровского муниципального 
района Леониду Саукову. Он 
вкратце рассказал о социально-
экономическом развитии райо-
на за отчётный период.

А потом жители поселения за-
дали интересующие их вопросы 
гостям встречи.

Например, на прошлом сходе 
суерцы спрашивали о сроках 
технического обслуживания вну-
тридомового газового оборудо-
вания. На него ответила мастер 
внутридомового и внутриквар-
тирного газового оборудования 
«Газпром газораспределения 
Север (южный трест Упоровский 
ПЭУ)» Светлана Доценко. Если 
раньше обслуживание произ-
водили раз в 2 года, то теперь, 
согласно Правилам пользования 
газом в части обеспечения без-
опасности при использовании 
и содержании внутридомового 
и внутриквартирного газового 
оборудования при предостав-
лении коммунальной услуги 
по газоснабжению, оно осу-
ществляется не реже 1 раза в 
год с учётом минимального 
перечня выполняемых работ. А 
чтобы продлить срок работы, 
например, газовых плит, можно 
провести диагностирование. У 
предпринимателя Юрия Гулиева 
создана такая лаборатория, где 
можно получить заключение о 

дальнейшей эксплуатации газо-
вого оборудования. 

Продолжая эту тему, был задан 
вопрос и по времени посещения 
домовладений специалистами 
ВДГО. Люди в будние дни обыч-
но бывают на работе, поэтому 
сотрудники газовой службы не 
могут провести техобслужи-
вание. Светлана Анатольевна 
ответила, что и в выходные дни 
могут приехать работники, но 
предварительно надо об этом 
договариваться, позвонив в их 
организацию. 

Среди вопросов были и такие, 
которые, касались радиационно-
го фона в районе, сдачи овечьей 
шерсти, расчистки дорог от сне-
га на строительной площадке, 
вовлечения детей и взрослых 
в спортивные секции, графика 
работы ФАПа и получения льгот-
ных лекарств, дополнительной 
ставки соцработника и другие.

Селян интересует
 утилизация отходов

На сходе граждан в Пятково 
после подробного отчёта главы 
поселения Татьяны Давыденко 
о жизни территории, расходова-
нии средств местного бюджета, 
проводимых в поселении меро-
приятиях и главных событиях, а 
также информации главы Лео-
нида Саукова о положении дел 
в Упоровском районе, жители 
задали вопросы по газоснаб-
жению, ремонту водопроводов 
и благоустройству. Некоторых 
волнуют проблемы автобусного 
сообщения с областной столи-
цей, сноса бесхозных домов и 
расчистке свободных участков 
от бурьяна, но одним из самых 
обсуждаемых снова стал вопрос 
сбора и утилизации твёрдых бы-
товых отходов. Дмитрий Попов, 
в частности, поинтересовался, 
регулируются ли отношения 
между гражданами и регио-
нальным оператором каким-то 
договором на оказание услуг.

И хотя сбор на территориях 
сельских поселений Упоров-

ского района не проводится и 
платить селянам пока не за что, 
все должны знать, что в будущем 
для взимания платы за услугу 
договор не потребуется. «Сбор 
мусора организуется властью, 
поэтому никаких дополнитель-
ных договоров между властью 
и гражданами для оплаты не 
требуется», – отметил Леонид 
Николаевич. 

Жительница Пятково Раиса 
Козырева считает, что стоимость 
утилизации твёрдых бытовых 
отходов завышена, ведь боль-
шую часть мусора жители дере-
вень уничтожают в компостах и 
печах. На этот вопрос снова от-
ветил глава района: «Не спорю, 
кто-то вырабатывает бытовых 
отходов больше, кто-то меньше, 
но это средняя цена для всего 
населения Тюменской области, 
именно такая стоимость получе-
на при исследовании поселений 
сотрудниками департамента 
тарифной и ценовой политики 
правительства региона».

В домах многих селян пропи-
саны дети и родственники, кото-
рые постоянно живут в городах, 
при этом не переплачивать за 
них при оплате услуг по вывозу 
мусора можно. Глава Пятковско-
го сельского поселения Татьяна 
Давыденко порекомендовала 

жителям взять в сельской адми-
нистрации справку о постоянно 
проживающих, приложить к ней 
справки с мест работы или учёбы 
в городе родственников и об-
ратиться с пакетом документов 
к представителю регионального 
оператора в Упорово. Специали-
сты внесут правильные данные 
в базу и стоимость услуги будет 
пересчитана. 

О новом ФАПе
и дорогах

22 февраля в Масалях в Доме 
культуры прошёл сход граждан. 
В зрительном зале практически 
не было свободных мест. Глава 
Видоновского поселения Люд-
мила Тумашова отчиталась о 
проделанной работе. После неё 
выступил глава Упоровского 
муниципального района Леонид 
Сауков. В своей речи он подвёл 
итоги ушедшего года и рассказал 
о перспективах развития на 2019 
год, о том, что запланировано 
сделать. В период летних кани-
кул во всех школах и детских 
садах района будут заменены 
деревянные оконные рамы на 
пластиковые, установят видео-
наблюдение. В Масальской школе 
будет вымощена брусчаткой пло-
щадь перед парадным входом. 

Здесь же, по улице Ленина, за-
асфальтируют 200 метров дороги, 
а по Катаевской в проблемном 
месте проложат трубу. Готовятся 
документы и на оформление 
лицензии на спортзал, где пла-
нируется проведение областных 
соревнований. В связи с этим 
будет сделан ремонт наружных 
стен зала и приобретено новое 
спортивное оборудование. 

В Марково определяется место 
для нового ФАПа. С этого года 
население деревни сможет поль-
зоваться медицинскими услуга-
ми, не выезжая за её пределы. 

 В Видоновой запланирован 
ремонт сельского клуба и уста-
новка павильона чистой воды. 

С просьбой к Леониду Нико-
лаевичу обратился генеральный 
директор ЗАО «Нива-Агро» Алек-
сандр Яковлев. Он сказал: «Се-
годня мы стараемся решать мно-
гие проблемы, но, к сожалению, 
в нашем поселении есть такие, 
которые нам одним решить не 
под силу. В посёлке Дубровном в 
переулке Заречном необходимо 
отсыпать 300 метров дороги, 
потому что в весенний период 
там не могут проехать даже «Ки-
ровцы», да и улицу Катаевскую в 
Масалях не мешало бы отсыпать 
щебнем, пусть не всю, но хотя бы 
какую-то её часть». 

Начальник отдела социальной 
защиты населения Любовь Зом-
мер рассказала о мерах социаль-
ной поддержки, в том числе и о 
приобретении оборудования для 
подачи цифрового вещания. Эту 
услугу могут получить все те, ко-
му положена адресная помощь. 
Для этого надо написать заявле-
ние на выделение материальной 
помощи.

На некоторые вопросы, про-
звучавшие на всех трёх сходах, 
жители получили ответ сразу, а 
на те, что требуют времени для 
их решения, глава района взял 
на контроль.

Людмила ПАВЛОВА, 
Вера ЛИПУХИНА, 

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото Веры ЛИПУХИНОЙ.

Жительница Пятково, ветеран педагогического труда Раиса 
Козырева определила несколько тем, интересующих земляков.

Жители поднимают вопросы, 
управленцы ищут решения
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